

EL GRAN DIARIO DEVOEIDN A LA PATRIA "

JOSE A. FLAMENCO

Guatemala, Guatemala, Viernes 1º de Octubre de 1948

OFICINAS: 8 1 C: F: No: 37—Tel. 2606

Del Instante

Hay que reforzar la Junta de Turismo

Una de las dependencias creadas por el actual gobierno que efectivamente es de utilidad na-cional es la Junta de Turismo. cional es la Junta de Turismo. Vino a llenar una necesidad y a preparar un porvenir; tiene funciones que en todo país del mun-do bien organizado, son, si no completamente autónomas por lo menos están en lo absoluto alejamenos estan en lo absoluto aleja-das de los cambios que puedan originar las marejadas políticas. Los Departamentos de Turismo son los propagandistas del país en el gran mercado turistico donde se votizan las bellezas naturales, las castumbres típicas, los trajes re-sientelo la música recita las hexgionales la música propia, las bon-dades de un clima; una oficina turistica es lo mismo que la jefa-fura de publicidad de una gran Empresa, sin ella, no vende sus riercaderías, no hay demanda de

sus productos.

Guatemala ha venido siendo desde hace algunos años, por obra y gracia de algunas empresas nay gracia de algunas empresas na-vieras extranjeras, el país más fa-vo-ecido en Centro América y cuizá entre otros del Sur, por el turismo. Nada hicieron los gobiernos pasados por lograrlo y cuendo el actual empieza a organizer aungue sea debimente, un departamento especial para que atienda el importante ramo publicitario nacional, fuente de incalculables.

nunicitatio nacional, ruente de incalculables ingresos, surgen, --siempre ha de surgir algo entre nesotros--- opiniones en contarió y se trata de recortarle las cantida-ces que para sus vastas labores dispone y que, tengan el monto que tengan, siempre serán pocas para que llenen en absoluto su importante propósito. No es lógico que en la "Era de los Técnicos" de esta "nueva Gua-

temala" se empiece a cortarle las temala" se empiece a cortarle las clas a las oficinas que efectiva mente son útiles y las necesitan, por cierto muy amplias y muy ca-paces de recorrer enormes distan-

Si hemos sido favorecidos más que nuestros hermanos centroame-ricanos por el Turismo es porque la belleza de nuestra Patria es incomparable. Guatemala tiene un sello muy especial en sus tierras, cn su vegetación, en sus paísajes hasta en su ambiente: subyuga al nórdico visitante y atrae al sur-reño, siendo, quixás un suave tér-nino medio que desdichadamente la civilización está paulatina-

le la civilización está paulatina-mente echando a perder.
Necesitamos propaganda, pro-paganda hacia el Sur. Suspender definitivamente la de política que sólo llos y complicaciones nos trae y duplicar, centuplicar, la de las bellezas naturales de nuestra dierra, la cual si nos traerá verda-ceras compensaciones monetarias: deras compensaciones monetarias y la muy intima satisfacción de dar a conocer lo mucho que vale nuestro pequeño país.

JULIO MEANY ARIZA

AL MISMO TIEMPO QUE USTED ESTA LEYENDO "EL CHAN DIARIO LA NACION". MILLARES DE PERSONAS DE LAS OTRAS CUATRO REPUBLI-GRAN DIARIO LA NACION, mente todos los dias, miles y miles de fuevorosos estábleos, mente todos los dias a partir de las LAS OTRAS CUATRO REPUBLI- (de fervorosos estábleos, a designar las CAS ESTAN HACIENDO LO (de fervorosos estábleos, a designar las reso.)

Todos los dias a partir de las reso.

Todos los dias a partir de las greso.

Todos los dias a partir de las greso.

La sesón aludida no llegó a nina correctiva de las personas para dirigir el Comité Na qua conclusión práctica, única- clonal Climpico. Selló ciecto- Pre- delarán misas y el último domingo mente que el Teniente Coronel Bas eldente del mismo el coronel Cara- Trodamentación partir de la mente que el Teniente Coronel Bas eldente del mismo el coronel Cara- Trodamentación partir de la mente que el Teniente Coronel Bas eldente del mismo el coronel Cara- Trodamentación partir de las elementacións partir de las controles de la coronel Cara- de la coronel

DESFILE DE CANDIDATAS AL CENTRO DEL CAFE



Honramos las columnas de EL GRAN DIARIO LA NACION, con la fotografía de la bella señorita

RENOVACION NACIONAL HA ELEGIDO SUS CANDI-DATOS POR JUTIAPA

EN LA CONVENCION REGIO-NAL QUE CELEBRARA RECIENTEMENTE

Durante la Convención Regio-nal que celebrara recientemente el Partido de Renovación Nacio-nal en Jutiapa, fuvención Nacio-como candidatos por ese departamento de la mencionada entidad mento de la indicadada entidad política los señores Juan Recinos, poderoso comerciante e industrial de esa zona con fuertes ramifica-ciones hasta en la capital, Raúl Ro jas y Antonio Acevedo.

Se cree como seguro el triunfo, por lo menos, del Sr. Recinos ya que dispone de una maquinaria en sus manos que en el momento que lo desee la puede convertir en im portante ariete electoral. Parece portante arieta electoral. Parece que iomando en consideración las cartas de triunfo que posee el re-ferido Sr. Recinos, las cuales lo podrían llevar a la curul parla-mentaria, aún sin el appyo de nin-gún partido, es la designación he-cha en el por Renovación Nacio-

HOY EMPEZO EL MES DEL ROSARIO EN EL TEMPLO DE SANTO DOMINGO

LA FESTIVIDAD ANUAL DE LA PATRONA DE GUATEMALA

El día de hoy, 19 de Octubre, dió comienzo como todos los años el mes del Rosario en el Templo de Santo Domingo. Esta festividad que es en honor de la Virgen del Rosario, Patrona de Guatemala, es una de las más importantes que se celebran en el pais y a la cual tie-nen la devoción de asistir, puntual mente todos los días, miles y miles

Presentado el Proyecto para la Amnistía de los Recluidos

En la Penitenciaría Central que están Solicitando su Vuelta a la Sociedad

un grupo de diputados encabezados por Najera Farfan presenta
dentro de la inflexibilidad del Córon ya el proyecto por el cual se
dentro de la inflexibilidad del Cóconecde aministra a los que actualmente guardan carcel en la Penitenciaria Central — y suponenos
en otros presidios de la Repúblicea acusados de intento de delltos que no se consideran de ma-

EL DESASTRE DE LA " MONTUFAR

Its Camacho Girón, encantadora Inscensia Miseria, Hambre, Enfermedades y representativa de la mujer guate. Miseria, Hambre, Enfermedades y malteca quien será candidata a Males son los Resultados Habidos Males son los Resultados Habidos

Un cuadro desolador es el que presentan las 250 familias que madas por el paradisfaco cuadro q' autoridades, que se les remedie su aún—por falta de medios para sa lu—permanecen en la Colonia Montifar, ahora convertida en un vertadero desastre como resultado de la aventura colonizadora a la que se metieran las autoridades. Buena cantidad de familias, haciendo uso de todos los medios haciendo uso de todos los medios as un algange, lograron salla haciendo uso de todos los medios se as necesario que a estas familios para la como los medios necesarios que a estas familios para su algange, lograron salla haven. a su alcance, lograron, salir huyen de la necesario que a estas famido del fantasma de la Colonia Allias les preste el Gobierno un vergrícola, acosadas verdaderamente dadero apoyo. Es forzoso, y a e-por el hambre y las entermeda-

tratago. No basta que se envien víveres a los que quedan; es nece-sario que se atienda a todos y q; antes de crearse otra nueva Colo-nia, se estudie detenicamente si se etienta con los medios necesar-rios para su sostenimiento y que el lugar sea previamente saneado. Aunque creemos que no habrá clientes para ella....

Tenemos que Importar la Sal de El Salvador

Poco a Poco Llegaremos Definitivamente Hasta Importar los Nuevos Guatemaltecos

BORRASCOSA SESION DE LA CONFEDERACION DEPORTIVA

Renuncian irrevocablemente Barrios Peña y el Lic. Ruano Mejía

En extremo borrascosa faltando nismo, presentarán su renuncia inada más y mity poco para que se
tienran los muebles a la cabeza resutifo la última sesión celebrada
por la Confederación Autónoma
de Guatemala, con objeto de proceder a elegir directores del Comité Nacional Olimpico, a pesar que
lo, actuales todavia no están dispuestos a entregar sus puestos pues
esperan la llegada de la Comistón
interventora ofrecida por el Congreso.

Con motivo de la escasez de sal que tan agudamente se está hacien do sentir en la capital y en el res-to de la república, el Ministerio de Economía acordó librar totalmente de derechos de importación este importantísimo artículo de entrantismo aruculo de consumo que está siendo pedido ya en grandes cantidades a la vecina República de El Salvador, donde, según se nos informa, su precio es bastante bajo.

Parece que la cosecha fué com-pletamente arruinada a los produc-tores por la apertura de las com-puertas del río Guacalate, dañina puertas del río Guacalate, dañina obra que todavía no se sabe por quien o quienes fué realizada. Se tlene entendido que en caso que las autoridades no procedan o cap turar a los hechores y se les aplique un fuerte castigo, el asunto puede volver a repetirse con graves y tal vez irreparables daños para la industria salinera.

EL MISMO DIA Y A LA MIS-MA HORA CIRCULA "EL GRAN DIARIO LA NACION" EN LAS CINCO REPUBLICAS DE CEN-TRO-AMERICA, TOME UD. NO-TA DEL GRANDIOSO ESFUER-ZO TECNICO Y ECONOMICO QUE ESTO REPRESENTA.

CLAROSCUROS

Dr. Benito Fabin Suarez de Urbina, Secretario Str. Statuler HOLANDA Excmo, Sr. Shuller HOLANDA Excmo, Sr. Shuller Tof Feursum, Embajador Extraordinario y Plenipotenciario en Misión Especial. Excmo, Sr. Vicente Val des Rodriguez, Embajador Extraordinario y Plenipotenciario en Misión Especial. Excmo, Sr. Princiaco Bespecial. Excmo, Sr. Princiaco Bespecial. Excmo, Sr. Princiaco Bespecial. Excmo, Sr. Princiaco Extraordinario y Plenipotenciario en Misión Especial; señora de Berro Cal. Sr. Francisco Linares Sr. Abetardo Laco Blaco Adjunto; Srada Edwardo Laco Blaco Extraordinario en Misión Especial; Sra de Coloma, Excmo Cal. Sra de Coloma, Excmo Cal. Sra de Coloma, Excmo Calero, Sra de Coloma Excerta de Calero, Sra de Coloma Excerta de C

rio y Plenipotenciario en Mision Alberto Barrago Especial; Sra. de Coloma, Excmo, jero; Sra. de Ledesma.

DELEGACIONES — JUSTAsión Especial; Señora María de Ca
ñas Trajillo. Doctor Francisco ra ello la mejor forma concentiagos Fernández, Consejero, en mantener nuestra indignación ante el crimen, pero a la vez nuestra respetutosa discreción, muestra respetutosa discreción, serendad y rectitud de juicio ante la labor de quienes investigan to la labor de quienes investigan que todos procesar conciencia y sea plena-

10. al 8

DE OCTUBRE APROVECHE LA VENTA ESPECIAL.

de 500 pares de zapatos para Basket y Tennis para Señoras, Hombres y Niños con 40 por ciento de rebaja en los precios. Extrictamente al contado.

Vea nuestras vitrinas.

CAMINOS HERMANOS & CO.

PALABRAS AL

miento de Berlin y, al mismo tiempo, realizar simulacros de ateque contra las máquinas de los occidentales desde el aire y desde tierra. Los primeros, como se ha dicho, con cazas, los segundos con cañones antiaéreos.

El juego, sobre ser por demás pesado, es infantil y peligroso. In-fantil porque hace recordar a aquellos bravucones en ciernes que, por un quitame allá esas pa-jas, para espantar, como dicen ellos, sacan a relucir sus cuchillos o sus pistolas. Peligroso porque,

o sus pistoias. Peligroso porque, en una de tantas, los van a tomar en serio y puede suceder aquello de ir por lana y salir trasquilado . Los encargados de las opera-ciones aéreas de aprovisionamien-lo de Berlin ya están pensando en la conveniencia de hacer acompañar sus aviones fleteros con cazas capaces de entendérselas con los bromistas y traducir la broma en combate verdadero si las cir-

sos se proponen no hay duda que lo lograrán, tarde o temprano, por mucha que sea la atención que pnogan los occidentales en evitar el menor conflicto.

. Los viajeros que llegan en avión del sector oriental al occidental afirman haber visto grandes moelirman haber visto grandes mo-vimientos de tropas rusas, con to-da clase de armamento y los más grandes tanques, detrás de la cor-lina de hierro. Por eso y muchas otras ccusas, no hay que descartar la posibilidad de una irrupción repentina contra el Oeste, siendo de esperar que, si tal ocurre, ni Inglaterra, mi los Estados Unidos se dejen coger dormidos, Que esa vez no habra otra Pearl Harbor se dejen coger dormicos, cue esa vez no habra otro Pearl Harbor, parece anunciarlo el hecho de ha-berse designado el mariscal Moni-gómery, de gloriosa memoria, pa-ra la defensa del Occidente, con el mando unico y supremo de sus mando único y supremo de sus ejércitos manco

Ya se está empezando a hablar un poco más alto sobre España en las Naciones Unidas. Lo que ayer

salieron tropas bien equipades a imponer I orden Cuardo llegaron al sitio de las detonaciones, ron la suo de las detonaciones, no aparecía enembro qué combatir. Entonces fué por otro rumbo de la ciudad doude volvió a traquetera la robera. Racia allá coeron las tripas, y nada. Y así, tuvieron a los soldadios de Hero-des a Pilatos: persiguiendo jou-tasmas hasta el am mecor. Con las luces del nuevo dia. 28 de diciemtaces der mucho dia. 25 de 10 em-bre en que le ligitais celebre a les inocentes tespitades, las buriadis autoridades y los amedicatedos vectios legeron en las esquinas sendos letroros con esta significa-fiva frase: "POR INOCENTES"...

eran todavía rumores y checs, hov ya es una voz clara y arrepentida la que se percibe. La voz que se ha oído hoy en el se-no de las Naciones Unidas, ha si-do la del delegado de Bolivia, doctor Adolfo Costa Burrell, quien los bromistas y traducir la broma en combate verdadero si las circunstancias así lo aconsejaren y merecieran.

Quizás eso sea lo que busca el ción de determinadas sanciones Soviet, provocar un incidente de raquellos en que es imposible de contra España en 1937, hoy reaquellos en que es imposible de racta aquellos en que es imposible de racta aquellos en que es imposible de racta aquella injusta acción y pide la anulación de las desatinara ser ellos, y no los soviéticos, los des disposiciones aprobadas, pitar el primer tiro, y por ende, los culpables de disparar el primer tiro, y por ende, los culpables de la guerta. Si eso es lo que los rubolivano abogó porque, como primo del viano abogó porque, como primo con como primo del concerto de la querta. holiviano abogó porque, como primer paso hacia la incorporación de España e Italia a la vida in-ternacional, se invitara a dichas naciones a participar en las deliberaciones y actuaciones de todos los organismos especializados de las Naciones Unidas, como nuestra reparación por pasados agravios, en lo que respecta a España. y reconocimiento de su grandeza moral y material, realzadas por su serenidad y valor cívico.





Teléfonos de Urgencia





CONVOCATORIAS

del Reglamento de la Ley de Empresas de Capitalización, convocamos las personas que se crean con derecho sobre el título de Capitalización esperificado al pie de la presente publicación en la inteligencia de que estos deberán ser deducidos dentro del plazo de un mes a contar de la última publicación que se haga de esta Convoca-

Titule Extraviado

Nº 13124, Serie I, Vigencia 1º de Abril de 1944, Expedido a nombre de Angela C. de Montesi.

San Salvador, 28 de Septiembre

Capitalizadora de Ahorros, S. A

Emilio Herodier,



DRECIOS DEL MERCADO Café de 1a, clase libra 50 cen-

tavos. Café de segunda clase libra 35 centavos Arroz de primera clase libra

8 centavos Arroz de segunda clase 15 cen-Azúcar blanca libra 24 centa-

Azúcar amarilla libra 20 cen-

Almidón libra 25 centavos. Azúcar de pilón libra 30 cen-

Maiz libra 11 centavos Maicillo libra 7 centa centavos

Frijoles negros libra 25 centa-Frijoles colorados libra 25 cen-

Frijoles blancos libra 22 centa-

Harina extranjera libra 40° cen

Harina del país libra 40 centa Harina del país libra 40 centa-

Papae libra 10 centavos
Sal Libra 8 centavos
Dulce de panela atado 18 cen-

Queso duro libra 90 centavos Queso fresco marqueta 2 colo-

Mantequilla botella 1 colón 40 centavos Manteca libra 1 colón.

No hay forma de traición pars El Salvador que sea más grave que la de destruir la tierra. "MIGOS DE LA TIERRA"

COMERCIANTES CENTROAMERICANOS

LA BODEGA SOLANO & CIA., EN SAN JOSE, COSTA RICA.

Es la única empresa costarricense organizada científicamente para la exportación de PIEDRAS DE MOLLEJON BLANCO DE CARTAGO. El afilar sus herramientas, cuchillos, machetes, palas, picos, etc., en nuestras acreditadas piedras de mollejón, es aumentar en un 100 por cien el rendimiento y utilidad de sus herramientas.

Solicite informes de este excelente producto a sus fabricantes y distribuidores exclusivos en Costa Rica:

BODEGA SOLANO & CIA., LTDA.,

Apartado 1942, Teléfono 2691, San José Costa Rica.

CAVISO ECONOMICO

(5) VENTAS VARIOS

(1) ALQUILERES CASAS-OFERTAS

CASAS—OFERTAS

HACIENDA preciosa, todo itst
LOCALES para officinas se al. para mantener 160 vacas lecherar

ilan en altos del Edificio o
Serra la Caile Poniente No en agnifica essa y clima. Enter

rel. 1283

CALL PONIENTE NO (Tel. 1280 A Vyllanova e htjo.

CASA amplia, ventilada, agua, electricidad, todos servicios pro-pia para Ferreteria o Bodega, en contro Chalatenango, Inf. Saúl García, Tel. 607. Calle Delgado No. 24. San Salvador.

0, 24. San Sairsaoir.

SE ALQUILA casa perueña por COMPRO y vendo trajes de casá75 09 en Colonia América No 32 mir. SASTRERIA MEXICANAhabitaciones y servicios, intera Avenida 20 de Acoró No 22.

etion dectrica, sorticiones seus constantes de la colonia de la colon

Cssa amplia, centrica toda co, modidad, situada en calle Delga, de No. 48. Se alguila. Informan alli mismo. Tel. 101.

CASAS (3) alquilo. Inf. 5a. Avenida Norte No. 4. Tel. 1348
CASA mediana, zona Parque
Centenario u otra. Alquilo. Renta
puntual. 5a. Calle Oriente No. 83

SE ALQUILA casa pequeña piccan y venden en 10a. Avent-er 78.00, en Colonia América da Sur No. 45-B. SE A'LOGUE.

Colonia América da Sur No. 79-2-70 de 1900 de 190

do y al credito en La Fortuna de Sar No. 58.

40. Yello Armindo Ace vendo y reparo. Calle Modolo MANTENTA DE PLAYA.

CASA VENDO Armindo Ace vendo y reparo. Calle Modolo MANTENTA DE PLAYA.

CASA PENDO Armindo Ace vendo y reparo. Calle Modolo MANTENTA DE PLAYA.

CASA PENDO Armindo Ace vendo y reparo. Calle Modolo MANTENTA DE PLAYA.

CASA PENDO Armindo Ace vendo y reparo. Calle Modolo MANTENTA DE PLAYA.

CASA PENDO Armindo Ace vendo y reparo. Calle Modolo MANTENTA DE PLAYA.

CASA PENDO Armindo Ace vendo y reparo. Calle Modolo MANTENTA DE PLAYA.

CASA PENDO Armindo Ace vendo Sin Sendo Armindo Repart Mantenta De Playar nogocio Int. 4s Avenida Sur No. 63.

CASA PENDO ARMINDO ARMINDO Sin Sendo Avenida Sur No. 63.

CASTA NEWS, SENGO ARMINDO ARMINDO Sin Sendo Armindo Pendo Armindo Repara.

CASTA NEWS, SENGO ARMINDO ARMI

(3) VENTAS PROPIEDADES, Raul D. Sigüenza.

(6) EMPLEOS OFERTAS

MECANICO, competente, espe-cializado en uniquimas sumadoras tes medidas, varies motivos. No 3. Santi Garcia & Cia. Calle Delga-calcoAMONIAS PARA MUEBLES dor, sutidos tamaños y figuras. Guate do No. 24.

RECIBIMOS sus anuncios por DELTA le cutarán con prontitud te efono a toda hora. Llame al los frios y calenturas palúdicas, teléfono 1198 y será bien atendido. Dosis: tomar 3 al día, una cada

(7) EMPLEOS DEMANDAS

Tiente y 88 Avenida Sur.

(2) ALQUILERES PIEZAS

PLANTA de 500 watts gaoling and the surface of NEGOCIO maquinaria moder- MOS A UD. NUESTROS ERVIhand ganancia liquida de mil a TENCIA. HONRADEZ Y RESER.
Avenida Note No. 52.

de is calle, en la 18a. Avenida Norte Nº L. Inf. en la misma casa de
te Nº L. Inf. en la misma casa de
de sala tapizados, camastrones y ud. bonitos calendarlos de bodo
de sala tapizados, camastrones y ud. bonitos calendarlos de bodo
de camastrones y ud. bonitos calendarlos de bod

MUCHACHO entendato en ultiar a sopiete encontrará facilidades de perfeccionamiento en 10a.

MUEBLES LOPEZ. Estilos modernos. Acabado perfecto, 14a. A
venda Sur No. 46-Bis.

MECANICO motorista entendido en beneficio de café necesito cados especialmente pura obreros,
rara à moses de trabado, Inf. Sr. Ia. Calle Oriente No.

Las OBLEAS. ANPURALIMINATA.

Guesto en 12a. Culte Pontiente
Supremos Padarea.

Zantasti. Zantasti. Zantasti. Zantasti.
Zantasti. Zantasti. Zantasti. Zantasti.
Zantasti. Zantasti. Zantasti. Zantasti. Zantasti.
Zantasti. Zantas

CALZADO VIENA. Zapato yu. Cateco de goma. Búsquelo en 1a.-Calle Poniente No. 21

(2) ALQUILERES PIEZAS

(2) ALQUILERES PIEZAS

(3) PLANTA de 500 watts gasolina, but estado. Int. Is a venita for the control of the control o

E. LARA. Fábrica de Laddi-ilos de cemento de Inés v. de Lara. Calidad y esmero en sus trabajos, Final Avenida Isidro Menéndez. Tel. 853.

TALLER MECANICO. Hojala teria, fontaneria y cerrajeria Soldadura eléctrica Pintura Duco. Norberto Molina Garcia 12a. Avenida Sur. No. 19.

RAFAEL CASTELLANOS, Ta-lleres completos de Relojeria y Platería. Trabajos garantizados, A sus órdenes en 2a. Calle O-riente No. 42.

VULCANIZADORA Kelly. Sien re a la disposición del público

CALZADO VILMA. El mejor abricado en la capital salvado-eña. A sus órdenes en su nuevo ocal: Pasaje Costa Rica No. 5. fariano Machon.

(5) VENTAS VARIOS

HERRIERIA MECANICA. Fonameria y Hojalateria. Soldadura
hietities. Calle Nodels No. 4.

Outer Ud. lucir un traje que
reluctiva calle Nodels No. 4.

ANTE en Av. 29 de Acasto No 45

MECANICOS especializados, en Companya de Compa

Deposito General: Drogueria Lai-, la en lia Avenida Sur No.38.

NORMALINA. Normaliza las Venta de clavos para carpintero funciones de la Mujer. Depósito por mayor y menor. Precios diffu mamente cómocos. Passaje Olmedo. 3

REFRIGERACION. Reparación de refrigeradoras. 2a. Catle O-riente No. 41. Tel. 1329. Juan Chávez.

Doctor Luis Alberto Escobar Enfermedades de los niños. Con-sultas: 10 a 12 am. de 2 a 5 pm. Calle Concepción No. 47, Tel 1481.

DELTA le curarán con rapides

CALZADO TIVI. Especialdad

DELTA le curarán con rapides

CALZADO TIVI. Especialdad

Diero Lus Aranio. Abogado y

CALZADO TIVI. Especialdad

Diero a interés.

CALZADO TIVI. Especialdad

Diero Julio O. Novos Calzado

CALZADO TIVI. Especialdad

Diero Lus Aranio. Abogado y

CALZADO TIVI. Especialdad

Die

Doctor A. Hirlemann. Médico y Cirujano. San Salvador, onsultas de 2 a 4 pm. 3a. Calle Orients No. 26. Tel. 804.



DESTILERIA La Central

Depósito de Ventas: 1º Calle Poniente, 24. Tel. 5-2-6, Apart, 11.



Tia Lainez.

VITA-HIGADO. Nutre, vigoriansireria de las personas de la classificación de su cl
c'ase. Por mayor y menor. Bús.
Avenida Norte No. 16.

Tia Lainez.

Tia Lainez.

VITA-HIGADO. Nutre, vigoriansireria de las personas de la classificación de su cl
c'ase. Por mayor y menor. Bús.
Avenida Norte No. 16.

The National Competents of the Cartest of the Carte

TERMOS PANA EAUTONO.

Sefortias se solicitán, bien pare uno y dos galones:

Bay con alguna voz. Pueden pre CINTAS PARA MAQUINAS, PA.

BIFARACION de Planes. Ser.

BISMADONA. Cura enfermeda entarse de 8 a 11 am. a 7a. Ca la contente No. 65 ffe al InstiSur No 37. Tel. 25.

BISMADONA. Cura enfermeda entarse de 5 a 11 am. a 7a. Ca la contente No. 65 ffe al InstiSur No 37. Tel. 25.

BISMADONA. Cura enfermeda entarse de 1 acquital fisia des, del esfóragao. Bueno para cultura de contente chicos y grandes. Depósito geneNo. 19. frente a Banda de Los rai: Drogueria Lainez.

Supremos Poderes.

(10) DIRECTORIO PROFESIONAL

cia. Todos colores y estilos. Com párelos a quien los fabrica y pa-gará menos. Sucursal Riobamba, 2a. Avenida Sur No. 32, frente al Las OBLEAS ANTIPALUDICAS 2a. Avenida Sur N DELTA le curarán con propitiud Edificio Ambrogi.

BASE PARA LAS CARRERAS EN

 $1^o{-}La$ inscripción queda abier- pasar a otro u otros competidores. La desde esta fechr al jueves 14 $^\circ$ 6°-No es permitido cambiar de octubre del corriente año, en bici-leta durante el trayecto, lo del secretario Juan Chávez, ina 2º Calle Oriente y 10º Avenida Sur. '2º-No se admitirá ningún co-

z-No se admittra iniguit co-reedor, sin el correspondiente comprobante examen médico. 3º—Los corredores deben estar en el punto de partida a más tar-dar media hora antes de la com-

petencia.

No es permitido a ningún competidor pasar a otro por la

5%-No es permitido formar pelotones con intención de no dejar

nismo que recibir ayuda de par-iculares en caso de defecto de su ehiculo.

7º-Solamente al Personal Téc-



bi Sostenerse de algún otro ve-76—Solamente al Personal Tece bi Sostnerese de algun otro vezico nombrado por la DG de EF hículo que vaya en marcha; el es permitido dar su ayuda a los obstaculizar el paso de otho compositores inapelable.

88—El fallo del o de los jueces el descripción; di Infringir las letras b, d; el No atender Irs indicaciones inapelable.

99—No es permitido durante la vo de descalificación cualquier o de descalificación cualquier o contractor de la contrac

39—No es permituo durante la 30 de descalificación cualquier o-competencia montrisce en ningún rebleculo.

109—Será motivo de descalifi 119—El personal técnico será nombrado por la Dirección Gene-cación lo siguiente: 1010 de Educación Física, a propuesta de la Comisión Nacion:1 de Ciclismo.

12-Premios:

a) Primer premio: Dos llantas especiales para bicicletas de ca-

b) Segundo premio: Una llanta especial para bicicleta de carrer:
c) Tercer Premio: Una medalla

El Presupuesto de la

La Asamblea Nacional, unáni-memente acordó en su sesión de ayer que el Presupuesto de la Di-rección General de Educación Fisica para el año 1949 sea aumen-

Es en esta forma cómo se lleva a la realidad la ponencia hecha al Poder Legislativo por el dinutado de Morazán, profesor T. Medina. Flores, y se dan los pasos en firme

cha al Poder Lean dibutado de Morazán, protes l'Flores, y se dan los pasos en firme para proporcionar a todos los salvadoreños de diversiones sanas y constructivas como es el deporte.

Para que el máximo organismo dedortivo cuente con un presupuesto que responda a las necesidades, han colaborado grandesidades, han colaborado grandesid ra popular, doctor Elrain Joves, et señor director general del presupuesto, don José Mixco, el diputado por Morazán profesor J. Raúl Flores, miembros de la Asambiea Nrcional, para quienes va por medio de la presente un sincero voto de agradecimiento.

A nadje escana la trascenden.

A nadie escapa la trascenden-cia de lo apuntado anteriormente, porque todos y ceda uno de los salvadoreños estamos compene-trados del amplio papel que el de-l porte está llamado a desempeñar en la cruzada contra el vicio. Y a ello tenemos que agregar la la-bor a des rrollar con vistas a la preparación olímpica de nuestros deportistas.

En forma entusiasta, el ideal de la DGEF está siendo apoyado pa-ra su eficaz realización, y es por ello que atentamente excitamos a todos los aficionados para que unan a nuestro sentir, que no du-damos es el de ellos mismos, y hagan llegar hasta las personas y organismos que se están preocu-pando por ello, sus voces de re-conocimiento.

BKB en Cojutepeque

El lunes 27 de los corrientes se efectuó un encuentro de baloncesto en Cojutepeque, en el cual
alternaron los equipos escolares
Candelario Cuéllar, ganando el
Grupo Escolar Néstor Salamanca
con 19 x 12. Con este gane, la escuela Candelario Cuéllar gana el
mérito de competir en la finci del
Campeonato masculino escolar.

De cada diez dias que trabaja
el campesino, uno lo trabaja para
los insectos. Los pájaros pueden
syudarie.

"AMIGOS DE LA TIERRA"tas. efectuó un encuentro de balon-cesto en Cojutepeque, en el cual

ayudarle.
"AMIGOS DE LA TIERRA" tas.

Resultados del festival atlético realizado el viernes pasado en Santa Ana

Los resultados del Torneo Escolar verificado el vierpes 24 de Lanzamiento de Jabalina los corrientes en la ciudad de Santa Ana, acusaron un notable mejoramiento técnico, como le prueban las mercas logradas y que auguran un positivo adelanto en el atletismo nacional. Tal como lo informamos, el certamen dio principio a las 3 pm. en la cancha y pista de la Finca Modelo, siendo controladas las prue-bas por el Personal Técnico de la Dirección General de Educación

Los resultados son los siguientes:

Carrera de 80 metros planos

Efrain Guevars, Escuela M. Méndez, 10"1. 2º — Eugenio García, Escuela República de Panamá, - Fausto Luchas, escuela J

Méndez. - Lucas Alcántara, escuela

Rep. de Panamá.

5º — Carlos Pineda, escuela J

6º - Mauricio Torres, escuela

Salto alto con impulso

1º - Eugenio García, Esc. Rep. de Panamá, 1.38 m.

2° — Fausto Lucha, Esc. J. M.

Méndez, 1.35 m.

3° — Humberto Chávez, Esc.

J. M. Méndez, 1.30 m. J. M. Méndez, 1.30 m. 4° — Leonel-Montúfar, Esc. To más Medina, 1.25 m.

T. Medina, 1.20 m.

T. Medina, 1.20 m.

6° — Atilio Valencia, Esc. J. M,
Méndez, 1.20 m.

Salto largo con impulso

1º — Lucas Alcántara, Esc. Re-pública de Panamá, 4.25 m. 2º — Carlos Pineda, Esc. J. M. Medardo R. Rivas, Esc.

4º — Mario Vides, Esc. J. M. Méndez.

Lanzamiento de disco

- Humberto Chávez, Esc. J. M. Méndez, 27.15 m.

- Rogelio Rugama, Esc. J. 1º — Rogelio Rugama, Esc. v. M. Méndez, 30.00 m. 2º — Efrain Guevara, Esc. J. M. Méndez, 25.92 m. 3º — Juan Santiago Rodas, Esc.

J. M. Méndez, 21.50 m.

4º — Leonel Matamoros, Esc. T. Medina, 19,77, m. 5° — Rodolfo Guzmán, Esc. T. Medina, 19.66 m. 6° — Fidel García, Esc. T. Me-

6º — Fidel dina, 14.05 m.

Nota: Los lanzamientos se hi-cieron con jabalina oficial de 1.60 m. y 800 grs. por no tener la de damas.

Puntaje General y posición de las escuela participantes

1er Lugar, Escuela J. M. Ménler-Lugar, Escuela J. M. Méndez, 68 puntos.

2º Lugar, Escuela Tomás Medina, 36 puntos.

3er. Lugar, Escuela República de Panamá, 26 puntos.

4º Lugar, Escuela José Cecilio del Valla, puetes

del Valle, 6 puntos.

Resultado del Basquet de ayer

La escuela José Matías Delga-do ganó a la Padres Aguilares con anotación de 13 puntos contra 11. Mientras que la Escuela San Alfonso mantiene su clase y ganó a la República del Uruguay con 24 puntos por 6.

ALAMBRE FSPIGADO

averiado pero bañado en as falto para que dure tanto como

C 25.00 por rollo de 87 libras netas, calibre 12, 440 ydas.

E. E. Huber & Cia.



Los más deliciosos Dos calitas por

5 centavos.

No paque más.

Proteja a los pájaros; y ellos le ayudan a protegerse.
"AMIGOS DE LA TIERRA"



LAS REFRIGERADORAS GENERAL CELECTRIC

siquen ocupando

v su garantia

respaldada por un servicio de reparaciones autorizado por la fábrica y bajo expertos técnicos

> ESCOJA LA SUYA en la AGENCIA DISTRIBUIDORA

MUNGUIA

SANTA ANA: SONSONATE: SAN MIGUEL: AHUACHAPAN:

René Duke Antonio M. Suadi Gallardo Hermanos Regalado & Mendoza

POR LA CULTURA LE LA ZONA ORIENTAL **SAN MIGUE**



Publicamos hoy la fotografía del Publicamos noy la folografia del Detectivo. Sub-inspector don José Antonio Henriquez, a cuya infeij goncia y sagacidad se debe el es-clarecimiento del asesinato del doctor Cañas Rivas. Fue Henri-quez quien a base de activas investigaciones hizo luz en el obscu-ro caso, localizando a "Costalada" que reveló teda la verdad.

Reparación de las Calles urbanas

sean paralizados por ningún mo-tivo, pues todo mundo desea que las calles queden completamente arregladas en el presente año. Corresponsal.

ASALTO EN

San Miguel, Septiembre de 1948 San Miguel, Septiembre de 1948—A inmediaciones de la finca na-cional El Bosque, fue asaltado re-cientemente el señor Ciro Marro-quin, quien recibió una peligrosa lesión en el abdomen. Declara el senor Marroquin que no tiene idea quien haya sido el rsaltante, pues la oscuridad del lugar no le permitió reconocerlo, ya que tam-bién el hecho ocurrió por la no-che. El agresor huyó y el señor Marroquin fue llevado al Hospital San Juan de Dios para su cura-ción.

Corresponsal.

Si su vecine tiene una milpa arriba de la suya y le deja ser desvastada por la erosión el talpe-tate de su tierra arruinaría la de usted a la larga. "AMIGOS DE LA TIERRA"

OTRO AHORCADO

Se encontró en el cantón Monte Alegre

Az eficoniro en el canton monte alegre

San Miguel, Septiembre de 1948 | pesar, ignorândose cuales fueron

—Otro ahorcado fue encontrado en los motivos que 16 hicieron arriel cantón Monte Alegre de esta
joursidicción. Se informa que el senor Bonifacio Medina, vecino de
aquel caserio, fue encontrado por Jedada por la Patrulla Cantonal,
varios lmiembros de la Patrulla conde la Policia Municipal lo recentional, pendiente de un árbol cogió para darle cristiana sepulcon un lazo al cuello. El citado sefior era muy conocido en el lugar y su muerte ha causado algún

Corresponsal.

EL DIA DEL EMPLEADO PROMETE ESTAR ALEGRE

El Comité nos honra con un nombramiento

San Miguel, Septiembre de 1948 vor de nuestro gremio. Atenta-Con 1000 entusiasmo y dinamis-mente le anticipamos las gracías San Miguel, Septiembre de 1948 vor de nuestro gremio. Atenta—Con todo entusiasmo y dinamismo está laborando el Sub-Comité de Emplexdos Pro Fiestas Novembrinas, su nu escluerzo halgador consideración. JOSE ISAAC SOpara que el día que se designe al gremio sea celebrado de la mejor manera posible. Para los efectos de propaganda, hemos recibido una atenta comunicación que mucho agradecemos manifestando que como siempre, EL GRAN DIARIO LA NACION dará su amplia cooperación a los empleacos para que sus anhelos de éxitos se vean coronados con regias. San Miguel, Septiembre de 1948
—Con toda actividada se está procediendo a la reparación de varias calles urbenas, por parte de caso por la Alcaldía Municipal.

Los vecinos se muestran complacidos con esta actitud de la Alcadia con esta actitud de la Alcadia con esta actitud de la Alcadia municipal.

Los vecinos se muestran complacidos con esta actitud de la Alcadia con esta actitud de la Alcadia con esta actitud de la Alcadia concentran en pésimas condiciones y mada ha sido más acertado que el ordenar su oportuna compostura. Por de pronto, dicha cuadrilla está procediendo a la reparación de la calle que pasa frente a la Casa de los Juzgados y al Parque Barrios, para que, una vez terminada, iniciar la reparación de otras, principalmente las de los barrios La Merced, San Nicolás, La Cruz y San Felipe, que son las mayormente a rouhadas. Olalá estos trabajos no seen paralizados por ningún monsen que tentra como paralizados por ningún monsen que tentra como paralizados por ningún monsen que tentra como paralizados para la celebracion para la celada de Empleados con regias con elebraca de indiguel. Septiembre de 1948 — En la Secretaría Minucipal se conciercio de a cancida de Empleados para la celada de centra en la Casa Nicolás para la celada de Empleados con regias para la celada de Empleados, para la Cédula S conocemos ya el entusiasmo y bue zos, pues, y todos los vecinos den voluntad que le caracterizan y por ello no dudamos que acepdad de vecindad para evitarse tará el presente nombramiento futuros contratiempos. con la decisión de trabajar en fa-

Sociedad de Empreaformación del Sub-Comité de supleados Pro Fiestas Novembrinas pues en el presente año, se acordo nombrarle a Usted COLABORADOR, todos los vecinos puedan auquide la Comisión de Prensa y Propaganda, con el objeto de que su cooperación en este sentido sea un aporte más pera el éxito de nuestras actividades emprendidas, con el fin de lograr que el DIA remando que se darán nuevas prórposas y que por reste motivo varias personas se muestran indicompletado en el calendacompletado documento. Según se
considera sufficiencia de completado decumento. Según se
considera sufficiencia de completado de comp

Si padece de flemas y ahogos de tipo asmático elimínelos tomando



Calma, enfona y descongestiona los bronquios

Alivio rápido y oficas de los ataques asmáticos.

Asegura un sueño tranquilo y reparador.



San Miguel, Septbre, de 1948. - Publicamos la fotografía de un San Miguel, Septbre, de 1948. — Publicamos la fotografia de un grupo de personas que estuvieron en la inauguración y bendición del acreditado establecimiento Farmacia La Paz. De izquierda a derecha seniados: Presbitero Manuel Almazán, quien bendipo el establecimiento; don Carlos Torres Guzmán, propietario de la Farmacia, y don José I. Soto. Parados en el mismo orden: don Mario S. Balmaceda, don Julio Arias, don Jesús Arquilla E., y doctor Angel Montoya, socio y regentes de la nueva farmacia.

TAMBIEN EN SAN MIGUEL MUEVENSE LOS FIGAROS

Tentados por la idea de ganar más

San Miguel, Septiembre de 1948 cilitado generosamente sus salo—También aquí en San Miguel se nes para que los barberos puedan está notando ya un fuerte moviniento de los barberos, quienes la Directiva de dicha sociedad de están movilizándose a fin de obtener mejores niveles de vida por medio de tarifes adecuadas y capaces de satisfacer las necesidades del gremio. La noche del 27 de los corrientes, todos los figuros miguelenos se organizaron en sociedad, en una animada sestión que tuvo lugar en la Sociedad Unión de Obreros que ha fa-

MEDIAS NYLON CRISTAL

COLORES DE MODA

RECIBIO SU ALMACEN

1a. Avenida Sur No. 3

DE ABRAHAM SAFIE Teléfono 406



Eotograbados, Fotografías. Zincografías Tricromías, Sección de Dibujo, Esterioripía. Encuadernación of toda clase de trabajos de Imprenta. Especialidad en Cajas de Cartón of Vinetas a Colores.

PEDIDOS ATENDIDOS CON RAPIDEZ. NITIDEZ EN LOS IMPRESOS, LLAME AL TELEFONO 13-03

Sus Administradores don Ernesto Grimaldi y don Miguel Antonio
Remirez atenderán, personalmente, sus órdenes.

8º Calle Oriente Nº 60. San Salvador.

Piden para Sofrenar Más la Propagación del

Santa Ana, Septimebre de 1948: sor don Francisco Raul Villalta, parte, debido a cier

posesión de su cargo al nuevo Delegado Escolar de esta zona, nombrado en sustitución de don Ra fael Rodríguez Guerra, quien pa-sa a ocupar otro cargo en el ra-

Saturo en esta ciudad, el señor Ma nuel Pineda González, del Minis- quietudes y animado de nobles pro terio de Cultura, con el fin de dar pósitos. El señor Pineda Gonzáquietudes y animado de nobles pro ción de las flestas julias, estaban pósitos. El señor Pineda González tuvo intercambio de ideas con no Rodríguez Guerra y el Insel Gobernador Departamental y pector de Escuelas Municipales, con el Alcalde Municipal, a fin de don Alberto Ramos, hubo desalograr un entendimiento efectivo cuerdos desde la fecha aludida, tel notation del grado es el profe-les, las cuajes desde desde la recontra de las escucibas municipales y officie la buena marcha de los asuntos les, las cuajes desde Julio a esta l'ulturales en esta localidad.

a ciertos incidenla celebra-

Santa Ana, Septiembre de 1948, de los licores importados. Personas que no descansan en su En aquel entonces se logró un labor tenaz en pro de la mejora-considerable merma en lo referen-

labor tenaz en pro de la mejoraconsiderable merma en lo referención de nuestro ambiente, halagate al número de viciosos, y al de
dos por el éxito logrado por el enfermos pues los ebrios habituaenvasamiento del aguardiente, se les consumina licor etxranjero, que
dirigirán a "Defensa Social Salvadoreña", exitándola para que
gestione medidas similares a las
se espera que la entidad salvaestablecidas por el gobierno que
presidió el doctor Manuel Enriprisidió el doctor Manuel Enrigua Araujo, alla por el año de ... en tan patriótica forma se preo1911, subiendo el precio del aguar cupan por los destinos de la nadiente de fabricación nacional, al ción salvadoreña.

logró una

Fué puesto en libertad Santa Ana, Septiembre de 1948. Como informanos en ediciones an teriores, la Policía Municipal pro cedió —atendiendo a órdenes su-periores— a la recogláa de men— He estado en Guatemala, Nicara— to en libertad.

perioresa la recogida de mendigos que ambulaban por las ca-lles de esta ciudad. A quienes les nes de esta citadar. A quienes les ha encontrao en estado de verdadera indigencia, se les ha asilado en la "Casa de los Pobres, San Vicente de Paúl", y a los que se les ha comprobado que recurren a la mendicidad para satisfacer sus afrecadad de la comprobado de la comprobado de la comprobado de la comprobado que recurren a la mendicidad para satisfacer sus afrecadad de la comprobado que la comproba de la comproba del comproba de la comproba del comproba de la comproba del comproba de la comproba del comproba de la comproba de la comproba de la comproba de la fanes de vagancia, se les envía a trabajar duramente a obras públicas

Santa Ana, Septiembre de 1948. Vecinos del barrio Nuevo, se diri girán a la Dirección de Policía Nacional, suplicándole al Director Entre los detenidos, uno de nues Nacional, suplicândole al Director tre redactores pudó localizar al jo del Cuerpo, capitán Prada, su e-ven Tomás Regalado Ordóñez, mu nérgica intervención en el caso q' chacho de fuerte complexión, sin presenta para los vectios una se-familia, originario de Mejicanos, nora de apellido Rivas q' reside, quien nos dijo:

—'Desde hace cuatro años he industrial de los señores Artiñaquien nos dijo: precisamente frente a la fábrica
—'Desde hace cuatro años he industrial de los señores Artiña-seria y enérgicamente reconveni-recurrido a la bondad del público no, y quien, a toda hora y por da por el Director de Policía men solicitándole protección, pues me cualquier motivo, se lanza furiosa

mente contra personas vecinas diri | yas, haciendo uso de un tremendo vocabulario, habiendo sido muchas veces, víctimas suyas, señoritas co legiales que tienen que pasar fren te a su casa, debido a que residen en aquel sector.

Santa Ana, Septiembre de 1948, de buscar el local adecuao, para fora campaña de EL GRAN DIA-RIO LA NACION, en pro del an instalación de una agencia de RIO LA NACION, en pro del an misma, en el barrio referido, en dad, que está en vias de convertirse en brillante realidad. Don Ramón Salazar, apreciable vecho del barrio de San Miguelito, nos tromas personalmente que, una prestigiada farmacia de esta ciudad, le ha encomendado la tarea. dad, le ha encomendado la tarea

Notables Exitos en los Exámenes Han Obtenido los Alumnos del Instituto Nac.

tura a mi cargo, durante el pre-sente año lectivo. El 25 de este mes, finalizaron los exámenes de los alumnos del quinto curso de ciencias y letras, habiéndose some-tido a examen, 16 alumnos con



Santa Ana, Septbre de 1948. Profesor don Rafael Guerra Ro-driguez, quien nos hiciera interesantes declaraciones en su calidad de Delegado Escolar.

Santa Ana, Septiembre de 1948 magníficos resultados. El próximo Tuvimos oportunidad de entrevis once de Octubre, comenzarán las Trivinos oportunidad de entrevis onde de Cottore, contenzaran las tarnos con el distinguido maestro pruebas finales nada menos que don Flavio Jiménez, Director del de cien alumnos, pertuaccientes a patiente con su tradicional cordialidad, nos dice:

Servinos oportunidad de la lebas pruebas finales nada menos que de cien alumnos, pertuacionentes de ciente — "Estoy satisfecho de la labor les preparados a conciencia por desarrollada por el centro de cul los mentores que son mis más pre tura a mi cargo, durante el pre-ciados colaboradores en esta obra

De la Sra. Herrera de Suncin Decretan

* * * Santa Ana, Septiembre de 1948. El Juzgado Segundo de Primera Instancia del Crimen a donde se siguen las averiguaciones sobre la muerte del Agente de Policía Na-cional Eulalio Roque, ha decretado auto de detención provisional contra la presunta homicida Dolores Herrera de Suncin, en vista entre elementos residentes en di-de las pruebas presuntivas que cho barrio, con el fin de construir como defensor suyo al joven y ta-lentoso estudiante de derecho, don de aquel puente que es una ver-Carlos Nieto, quien estuvo presen guenza para el buen nombre del te en la reconstrucción del crimen, barrio.



Construirán un Puente los Vecinos

San Andrés

San Esteban

La Laguna

El Castaño

El Carmen

San Isideo

La Cabaña

Santa Ana, Septiembre de 1948 En vista de la poca importancia q la municipalidad ha dado al tre-mendo problema que presenta el puente que en el barrio de San-ta Bárbara está tendido sobre la barranca llamada 'La Periquera' un fuerte sector del barrio referi-do, en vista de aquella anormali dad está constantemente costando vidas preciosas a los habitantes de aquel sector que necestran ha-cer uso de dicho puente, han de-cidido hacer una colecta pública cho barrio, con el fin de construir en esa forma, un puente que presen esa forma, un puente que pres-constan en el informativo seguido con acuciosidad en las Oficinas de Investigaciones Criminales. Esta vecinos, y que cese de una vez detención la guarda dicha reo en por todas, la interminable cadena las cárceles de mujeres. Se anuncia de victimas que pierden la salud y como defensor suyo al joven y ta-hasta la vida, por obra y gracia

BLANCA Y AMARILLA Venta al por Mayor

Quiñónez, Sol y CIA. Distribuidores

Av. Peralta Nº 6 Tels. 1631 y 2153 Los Lagartos Santa Emilia

> Omoa Colima

Trapichito

Miramar Talcualuya

AZUCAR DE LOS MEJORES INGENIOS NACIONALES

ANTES DE COMPRAR CONSULTE NUESTROS PRECIOS



RUBEN MEMBRENO

MARIA B. DE MEMBRENO

San Salvador, Viernes 1º de Octubre de 1948

ALFREDO PARADA

J. ARTURO DE LEON Jefe de Información

ERNESTO GRIMALDI

Dallabras appliento Cornelius

-- EL GRAN DIARIO LA NACION-

No obstante el gran producido por la sumisión del conflicto ruso-occidental a la con-sideración del Consejo de Segu-ridad de las Naciones Unidas con carácter de urgente debemos repetir que no hay para qué tomar la cosa demasiado en serio. Lo que la cota demasiado en serio. Lo que ienga que suceder, suecederá a su debido tiempo, con o sin la inter-vención del referido organismo. Ante todo, no hay que perder de vista que el paso dado por las na-ciones occidentales, Estados Uni-dos, Inglaterra y Francia, no re-presenta otra cosa sino una acción presenta otra cosa sino una accion dilatoria, una diversión, como se dice en lenguaje militar o bélico. Esas naciones occidentales saben muy bien que las Naciones Uni-das cuentan con medios legales para resolver la situación, por-que todo dictamen o decisión lepal habrá de ser inmediatamente invalidada y convertida en ilegal por el veto de alguna de las naciones constitutivas del Consejo. ciones consituivas del Consejo, y saben, además, que aunque pu-diera realizarse el miliogro de una decisión logal, esa decisión no po-dría hacerse efectiva por la ca-rencia de medios materiales o coercitivos por parte de las Naciones Unidas.

Se trata de excusar inefectividad de las Naciones Unidas diracional es demasiado joven pa-ra resolver problema tan grande, y que, por lo mismo que es joven no ha tenido tiempo para desarro-llar sus fuerzas al punto que por cellas, si no por otra cosa, se la respete. Ese es otro sofisma. Ni que tuviera diez años, podría la organización internacional solucionar la cuestión, ni tendría ma-yores fuerzas que las que tiene chora, ni superaria en eficacia a la fenecida Sociedad de Naciones. In tenecida Sociedad de Naciones. Tanto la madre como la hija fueron engendradas por la debilidad. Surgieron a la vida con la tara del miedo. Y el miedo que impició actuar a la madre impedirá actuar a la hija. Todo conglomerado tiene la fuerza que suman sus componentes, y las Naciones
Unidas son debiles porque las formen poderes antagonicos que mútivamente se destruyen.

Las Naciones Unidas, si resisten aumque pierdan todo su vo-

ten, aunque pierdan todo su lumen, a la tempestad que las abofeta actualmente, podrán ser fuertes y podrán imponer al mun-do el respeto a la ley y la justi-cia internacional si sus compo-nertes democráticos demuestran que quieren y pueden castigar efectivamente con las armas, y no sólo con discursos, a las potencias transgresoras de la ley de la detransgresoras de la ley de la de-cencia y del honor por gran-de que sea su potencia militar y por extensos que soan sus terri-torios y poblaciones. Pero, claro está, en el momento que esto ocu-raa, la organización internacional se convertirá automáticamente en organización regional, para volver a adquirir su estatuto original una vez regresen al seno de la razón y de la conlevancia los discolos y desenfrenados.

* ★ ★ rusos han inventado un Los hacer volar aviones de caza por el corredor aéreo que sirve a los occidentales para el aprovisiona—

En Favor de don Braulio Sandoval CASO DE LA TRAGICA MUERTE DEL DR. CALVO M.



Por los pinceles que porta, es digno de respetarle en alto grado apreciarle;

ar gran Ortiz Villacorta la critica al elogiarle siempre ha de quederse corta.

Cada dia alcanza matices más ser sacionales, el caso de la trágica muerte del Dr. Mario Calvo Ma-rroquín, acaecida el 27 de agosto anterlor en la ciudad de Sonsona-particulares te y del cual, nosotros y toda la Piden los campesinos prensa del país, ha estado ocupán Piden los campesinos dose con especial interés.

El juicio respectivo está tramitándose judicialmente en el juz- Primaria esperan verse favorecidos gado Segundo de Primero Instan- con las nuevas disposiciones pro cia de lo Crimiral del Distrito de yectadas por la suprema autoridad Sonsonate y según se nos ha in- de Cultura sobre jubilación de an PASA A LA PAG. 6

Más de 200 profesores de cen-tros particulares de Enseñanza de

Anoche cerca del Parque Centenario

Importante gestión de campesi-os y colonos de la conocida ha-cienda 'Metalio' está siendo consi-terada para ver de que el Estado, respondiendo al clamor de más de 100 ciudadanos de aquel sector sonsonateco, en formal Cooperativa, los traspase dicha valiosa hacienda que se encuentra bastante

——PASA A LA PAG. 6

Fenomenal escándalo tuvo lugar el día de ayer en esta capital, en las inmediaciones de la 14a. Ave-nida Norte, en las inmediaciones de la 7a. Calle Oriente, al ser a-gredida a balazos una mujer que fue recogida poco después con una perforación de bala de revólver en la frente.

Los hechos sucedieron como a eso de las nueve y media de la no-che, casi frente la residencia del Dr. Leonardo Godoy, director del Dr. Leonardo Godoy, director del Hospital Rosales y según las refe-rencias, el autor del escándalo fué un sujeto de apellido Molina quien armado de un revolver le hizo dis-paros a la señora Graciela Sala-zar, en plena calle, habiéndole alcanzado con un proyectil en la ferenta. frente.

En aquel momento, cuenta de lo sucedido, el Dr. Go-doy salió a la puerta de su casa e inmediatamente después, recogió a PASA A LA PAG. 6.



Eso es una grosería! Me acusan horribles daños timándome con extraños billetes de loteria.

Qué auge el que está tomando para la especulación, en lo que es introducción, el fraude y el contrabando.

CONTRABANDOS

Escandalosos de Billetes de L. Extranjeras COMERCIANTE Asistencia Social pide mayor vigilancia En forma escandalosa continúan En forma escananosa continuarios en todas las zonas del país los contrabandos de billetes de lotería de los países vecinos, especialmente de Guatemala, observándos que la vigilancia de las autoridades resulta nula para poder consente la introducción de raice archivel se introducción de raice ar-



Heriberto Arqueta

Ayer a las 13 horas y 30 minu-tos en la ciudad de Santa Ana, se hizo dos disparos en la región pectoral izquierda, el conocido comerciante Heriberto Argueta, con ma-nifietsas intenciones de quitarse la nifietsas intenciones de quitarse la está contrarrestando los alcances vida, en la esquina formada por la benéficos de la lotería de nuestro PASA A LA PAG. 6

-PASA A LA PAG. 6

Se han iniciado con bastante; buen éxito estudiantil los exámenes de promoción de fin de año, en lo concerniente a los estudios de Ciencias y Letras, según un rede Cloncias y Letras, según un reporte de esta mañana. No menos
de 500 hachillères egresarán de las
distintas aulas de último año, de
los centros de Enseñanza Media
los edutos de país.

Siy o le pego algún día
mitado, registrándose cerca de un al "gordo", es ya manifiesto
mit eximenes de alumnos reproba
dos el año pasado.

Los exámenes de Quinto año ter minaron ayer, estando abierta la incripción hoy para los exámenes generales de grado.

trolar la introducción de tales ar

tículos, que en forma